

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id.	56

Se suscribe en Teruel.—En la Administración, calle de Alcañiz núm. 4, frente á San Miguel, á donde debe dirigirse toda la correspondencia.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 céntos. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 10 rs.

LOS MONTES.

(Continuación.)

Llegado que fué el siglo VIII y una vez acabada aquella batalla, la del Guadalete, que hizo dueños á los moros de nuestra península, excepcion hecha de las fragosidades de unas sierras que mas tarde habian de ser el punto de partida de los nobles adalides que iniciaron la reconquista, hubo en los primeros momentos el estupor que siempre acompaña á las grandes conflagraciones; y ciencias, artes, industria, quedaron paralizadas.

Empero dotados los árabes de un carácter vivo, que les hace pasar con facilidad de la generosidad mas caballeresca á la crueldad mas refinada, poseedores de una superioridad notable en el orden de los conocimientos científicos, nos trajeron, es verdad, el daño de las agitaciones y turbulencias que acompañan siempre á los conquistadores; pero importaron, en recompensa, los beneficios de una civilizacion superior á la nuestra.

Ni la indolencia, que en esa raza es ingénita, ni el continuo pelear, ni el abatimiento que produce la nostalgia en el que vive alejado de su patria, fueron óbice para que durante la dominacion agarena, el progreso tomara carta de naturaleza entre nosotros.

Al mejorar las artes industriales no fueron por cierto las industrias forestales, segun afirma mi ilustrado amigo Sr. Maceira, las que menos desarrollaron los moros. Las resinas, las gomo-resinas, el pez, el alquitran y los aceites esenciales formaron en aquel tiempo importantísimos ramos de comercio,

acrecentando considerablemente las riquezas y el florecimiento de la agricultura nacional.

A medida que adquirian importancia la explotacion de los montes y el cultivo del suelo, el arbolado forestal desaparecia poco á poco; primeramente, de las campiñas mas cercanas á los centros populosos; y despues, de los terrenos inmediatos, hasta quedar relegado á la abrupta sierra, último baluarte de las especies arbóreas espontáneas, cuando una especulacion inconsiderada, solo atenta al provecho del momento, tala é incendia cegada por el afan de lucro, en todas ocasiones precursor de grandes daños, si no le acompaña el fecundo trabajo y un noble proceder.

En España entera, y especialmente en las provincias meridionales de la península, refiere aun el vulgo narraciones maravillosas que datan del tiempo de los árabes y que en otros dias tuvieron una buena parte para favorecer la conservacion de los montes. Las ruinas de algun antiguo castillo, ciertas oquedades del suelo, las grandes espesuras, los mismos accidentes naturales del terreno, todo ello daba motivo á la invencion de historietas mas ó menos terroríficas, que ahuyentaban á los tímidos de los sitios solitarios, haciéndoles ver, génios ó demonios, serpientes ó dragones alados.

Gran menoscabo sufrieron los montes en la época de la reconquista; pues llegado que fué el siglo X comenzaron los monarcas á conceder fueros á diversas municipalidades y á dar exorbitantes mercedes á no pocos señores en pago de los auxilios prestados por aquellas y estos

en la lucha constante con los sarracenos.

La preponderancia que en poco tiempo adquirieron las comunidades religiosas y la nobleza, obligó á los reyes á dictar medidas, consignadas en un principio en la legislacion foral y despues en la general de España, prohibiendo las enagenaciones á manos muertas.

«Ninguno tenga facultad ni de vender raiz á hombre de orden ni á monje, dice el fuero de Cuenca. Que así como su orden manda et vieda á nos dar y vender heredit, así el fuero et la costumbre vieda á nos eso mismo.»

Adviértase que, y nos referimos en esto al Sr. Laserna, la amortizacion civil en el verdadero y genuino sentido de la palabra no existia en la época floreciente del sistema foral, pues la propiedad no estaba ligada de tal modo que se prohibiera á los dueños verificar su enajenacion. No obstante, varios casos habia, aconsejados por el interés público en que esta regla tenia alguna limitacion. Así vemos que además de lo dispuesto por los fueros de Cuenca, Sepúlveda y Soria sobre las poblaciones y castillos hechos en su término, se prohibia vender hereditades á conde ú hombre poderoso, en la carta otorgada por D. Alonso VI á los mazárabes de Toledo; se declaraban nulas las ventas hechas al obispo, al señor de la villa ó de la corte del rey, por el fuero de Plasencia etc.

Mas como siempre los que están al lado de los poderosos logran ventajas sin cuento sucedió que andando los tiempos y al llegar al siglo XVII, la mayor parte de España se hallaba en poder de los grandes. Solo los duques de Osuna, de Me-

dina de Rioseco, de Medinaceli, del Infantado, de Escalona y de Nájera poseían una cantidad de tierras que les producía anualmente la renta de 670 mil ducados, calculándose que en las provincias de Castilla, la Iglesia á su vez, tenía 12 millones de yugadas de tierra, que le redituaban al año 161 millones de reales; y los legos mas de 61 millones de yugadas de tierra. (1)

(Se continuará.)

J. M. Uguet.

CRÓNICA GENERAL.

La Guardia civil del puesto de Albarracín no cesa ni un momento en la persecucion del célebre criminal el Garroso, que en el día 2 de Junio último, mató en dicha poblacion á un hermano suyo.

La misma actividad despliega la del puesto de Villel, con motivo de las graves heridas inferidas al Alcalde de Cascante y á un hijo del mismo, por el guarda Rafael Gomez Perez.

No dudamos que á consecuencia de las medidas adoptadas por el celoso y digno Sr. Teniente Coronel de la Guardia civil de esta provincia, los referidos delincuentes se verán precisados á presentarse en el Juzgado correspondiente ó á ser capturados ó á sucumbir en un encuentro. Grandes elogios merecen tambien por su comportamiento los Sres. Capitanes, Oficiales y Comandantes del puesto de ambos puntos.

Debido á los generosos ofrecimientos de un laborioso é inteligente propietario agrícola de la villa de Alfambra, parece que en breve se anunciará por la Junta de agricultura de la provincia el día en que tendrá lugar el ensayo y aplicacion del arado Vitis en un terreno de esta localidad, para que adquieran los cultivadores convencimiento de la utilidad del mismo.

Uno de estos últimos días fué muerto un individuo de un trabucazo en el pueblo de Camañas.

La autoridad entiende en el asunto.

Anteayer, una comision del nuevo Ayuntamiento de esta capital, decomisó en los puestos de venta, por faltos de peso, una porcion considerable de panes, que distribuyeron ayer á los pobres con motivo de la solemnidad del día.

Aplaudimos la vigilancia de la nueva corporacion.

Segun el proyecto de ley de presupuestos que acaba de presentar á las

Córtes el Sr. Ministro de Hacienda, los gastos ascienden á 828,237,108 pesetas y los ingresos á 812,363,790; es decir que aún cuando estos cálculos no resulten erróneos, como acontece ordinariamente, despues de estar ya tan grabada la propiedad, no deja de aparecer un déficit considerable.

Durante el mes de Junio anterior han sido registrados en el Juzgado municipal de esta ciudad veintiseis nacimientos, diez matrimonios y veintidos defunciones.

Terminando en fin del presente mes el improrogable plazo que el Gobierno tiene concedido para que puedan redimirse los censos, con que están gravadas muchas fincas, si los propietarios quieren disfrutar de las ventajas que les ofrece la ley, es necesario que utilicen para ello los pocos días que les restan.

En el *Boletín oficial* de la provincia del 28 de Junio último, se ha publicado las listas de los Jueces municipales y fiscales nombrados para el bienio judicial de 1879 á 1881 en toda la provincia y en las cuales aparecen que son respectivamente de esta capital, Don Braulio Gomez Cordobés y Don Antonio Palacios y Lafuente.

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador se reunió hace pocas noches la Junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia para tratar asuntos propios de su instituto; habiéndose adoptado, entre otros, el acuerdo de nombrar una comision compuesta de personas de reconocida competencia para que previos los antecedentes y trabajos indispensables, proponga los medios mas conducentes á fin de estirpar, si es posible, la oruga de una especie perteneciente al género *Pieris*? la cual causa daños de consideracion en la huerta; y es la que se ha presentado este año en gran escala en Villel, confundiéndola algunos (confundir es) con la langosta.

Leemos en *El Mercantil Valenciano*.

«Autorizada la junta de proteccion, fomento y mejora del rio Turia para girar una visita general al cauce y presas del rio y sus afluentes, desde su origen en la provincia de Teruel, el Gobernador interino ha publicado una circular en el *Boletín oficial* encargando á los alcaldes, autoridades, juntas de gobierno y Guardia civil de los puntos, limitrofes al rio, que auxilien con celo y eficacia á la comision que acompañada del ingeniero jefe de la provincia, principiará su visita el 3 del próximo Julio. Para que dicho auxilio sea una verdad, el Gobernador ha dictado reglas minuciosas que esplican los deberes de las comunidades de regantes, acequeros, guardas, alcal-

des, síndicos y secretarios; reglas que consideramos muy previsoras, porque la verdad es que en materia de aguas no hay que fiar mucho de ciertos auxilios, cuando se trata de restablecer la justicia y la equidad en los aprovechamientos por medio de una investigacion minuciosa.

Hacemos votos para que la visita llene felizmente su cometido y obtengamos de ella los resultados que se esperan.»

La direccion general de la caja de depósitos ha acordado el pago de los créditos por capital é intereses de la tercera parte del 80 por 100 de propios, que se adeudan á los Ayuntamientos de Moscardon, Terriente, Tramacastilla, Valdecuénca, Villel, Miravete, Mora de Rubielos, Muniesa, Cerollera, Cuevas de Cañart, El Poyo, Lidon, Mas del Labrador, Alpeñés, Castralvo y Los Olmos de esta provincia.

En las puertas de Tortosa ha sido detenida una mujer por entrar un cabrito vestido de niño, con el laudable propósito como es consiguiente, de no satisfacer derechos de consumo.

Pocos novelistas ha habido que hayan revelado tan gran talento como Carlos Dickens, para unir lo fantástico con lo real y la risa con el dolor. En la mayor parte de sus obras esta amalgama reviste encanto extraordinario, y en todas ellas resalta á través de este conjunto, que á muchos parecerá extraño, un interés altamente dramático y una moral muy pura. A pesar de estas sobresalientes cualidades que le han valido á Dickens una reputacion europea, en España son muy pocas las novelas de este escritor que han sido traducidas, tal vez porque tambien son pocos los españoles que poseen con perfeccion la lengua inglesa.

La BIBLIOTECA SELECTA, constante en su propósito de dar á conocer las mejores producciones de los novelistas extranjeros, ha aumentado su ya interesante coleccion con un nuevo tomo que contiene el reputado **Cántico de Noche-Buena**, de aquel insigne escritor. En esta novela es sin duda en la que mejor se revelan las cualidades de Dickens que hemos apuntado, y por ello no tenemos inconveniente en aconsejar su adquisicion á nuestros lectores, tanto mas cuanto que, á pesar de formar un volumen de 200 páginas, solo cuesta 2 rs. en las principales librerías de España y en la de su editor D. Pascual Aguilar, que vive en Valencia, Caballeros, 1.

Como estamos en la estacion mas oportuna para el azufrado de las viñas, creemos muy conveniente dar á conocer un método muy sencillo, barato y sobre todo eficaz que ha empezado á dar grandes resultados en Francia é Italia. En una caldera de cobre se ponen doce litros de agua comun, un ki-

(1) Historia de España de Mariana.

lógamo de flor de azufre y kilogramo y medio de cal viva en polvo recién apagada. Hiéveselo durante una hora revolviéndolo con un palo y añadiendo el líquido que se vaya evaporando ó mermando. Tápase la caldera; se deja reposar unos cuarenta minutos y enseguida se embotella cerrando bien las botellas de cuyo modo se conserva todo el tiempo que se quiera. Para usarlo se mezcla en proporción de cien litros de agua por uno de cocimiento y se usa regando la planta ó el fruto con el pulverizador ordinario, con una geringa ó salpicando con una brocha, no de crin sino de grama. Esplicase la eficacia de este método de azuframiento por la gran división del azufre que se separa del líquido al contacto del aire y se adhiere á la planta ó al racimo, de modo que nada puede arrebatarlo.

Segun estaba anunciado, ayer tuvo lugar la función cívico-religiosa que los habitantes de esta ciudad dedican anualmente á conmemorar los hechos acaecidos en los días 3 de Julio y 4 de Agosto de 1874.

Como en los años anteriores, concurrieron los Sres. Gobernadores civil y militar, comisiones de todos los gremios, de las dependencias oficiales, los jefes y oficiales de la extinguida milicia nacional y del ejército y un gentío inmenso.

La función de iglesia se ajustó enteramente al programa que al efecto se había circulado por el Ayuntamiento, y al llegar la procesión cívica al tristemente célebre corral de Roquillo, después del responso, el Sr. D. Víctor Pruneda, pronunció un oportuno y entusiasta discurso que fué por todos aplaudido.

Después del desfile, el primer Teniente Alcalde, actual presidente del Ayuntamiento, dió desde uno de los balcones de las Casas Consistoriales, en sentidas frases, las gracias á la numerosa concurrencia por la compostura, el recogimiento y el orden tan admirable que se había observado; terminando recomendando eficazmente que en los años sucesivos haya la misma puntualidad de parte de estos habitantes y concurren siempre á pagar el tributo del profundo respeto que debemos á los hermanos nuestros, que dejaron de existir con tanta gloria.

Para hacer las proporciones astronómicas, cojamos 14 decalitros de trigo, (leemos en la *Gaceta Universal*) ó sea 1.400,000 granos y coloquémoslos en un extremo dándoles, para aproximarnos más á la realidad, una forma redondeada ó esférica.

Suponiendo ahora que este volumen de granos de trigo representa al Sol, el de Mercurio será entonces representado por la décima parte de un grano, Venus por algo menos de un grano, la Tierra por un grano entero, Marte por 1/7, Júpiter por 1,400, Saturno por 734, Urano por 82, Neptuno, por 110, la Luna por 1/50, y, finalmente, si se quisieran representar los planetas microscópicos situados entre Marte y Júpiter, tan solo podría obtenerse un eficaz resultado reduciendo un grano de

trigo á grosera harina y aprovechando sus partículas más desiguales.

Para fijar ahora las distancias de estos diferentes astros en la relación de sus representaciones, Mercurio tendría que ser colocado á 29 metros del montón que hace las veces del Sol, Venus á 54, la Tierra á 75 Marte á 112, Júpiter á 390, Saturno á 712, Urano á 1,442 y Neptuno á 2,250.

Así, pues, para formarnos una idea de lo que somos con respecto al Sol, es preciso colocar un grano de trigo á una distancia de 75 metros de una bola llena de granos de la misma especie que tuviera 65 centímetros de diámetro.

Hé aquí á lo que se reducen las magostas proporciones de nuestro globo, que tantas gentes toman aún por el mundo entero.

El nombre de Dios se expresa con solo cuatro letras en los idiomas conocidos, é insertamos para corroborar su aseveración los siguientes: En latín se llama Deus; en germánico Gott en griego Teos; en siriaco, Ella; en árabe Ello; en egipcio Jont; en etiope Angel; en abisinio Igsi; en persa Sry; en el ilirico Boog; en español Dios; en francés Dieu; en húngaro Bog; en moscovita Tios; en cirenico Pepa; en Boemio Buh; en hornucio Alar; en anglicó Goot; en zaflarico Boza; en escocés Goet; en maldevico Obra; en hiberno Dich; en melindico Abag; en sarraceno Agdi; en marsingo Bila; en Mogol Oysi; en sumatlio Pola; en asirio Abad; en japonés Zoca; en copto Teos; en filipino Mora; en peruano Zimi; en chileno Hana; en indico Tura; en paraguayo Duir; en tártaro Anot; en el dequito Hoba; en California, Soto; en mexicano Gosa; en congó Aneb; en Canadá Birig; en angolano Anup; en islándico Gudi; en mauritano Alla; y así los demás.

Los elementos indispensables.

De agua, tierra y aire están compuestos los cuerpos de los animales y de las plantas; la atmósfera y la tierra son el receptáculo de donde toma sus materiales todo lo que vive; la atmósfera y la tierra son el laboratorio transformador de todo lo que muere. La tierra que hoy pisamos, el aire que hoy respiramos, el agua que hoy bebemos han vivido, crecido y sentido en los cuerpos de otros seres vegetales y animales. El gran trabajo del agricultor consiste en transformar la mayor cantidad posible de aire, agua y tierra, en el menor tiempo dado y con el menor gasto empleado, en plantas y en animales útiles. La nación más feliz y la más adelantada del mundo, siempre será aquella que conozca mejor que las otras lo que es el aire, el agua y la tierra y con qué fuerzas se les obliga á convertirse en planta y en animal. Decía el ministro de Agricultura de Inglaterra el año pasado, relatando los números de la considerable producción de ese país: «Somos el primer pueblo agricultor de la tierra, y por lo mismo el primero en todo lo demás». Desde luego podemos asegurar que es esa nación aquella en donde más conocimientos se reúnen y practican,

tanto de las cualidades del medio en que viven y por el que crecen y viven los seres, como de los artificios con que se logra elevar á la mayor potencia hasta hoy conocida los modos de alcanzar ese resultado.

Hay un actor siempre en función que incensantemente verifica esas transformaciones, que es la naturaleza; el constante espectáculo de esa actividad, la ordenada regularidad de sus esfuerzos universales es lo que sirve de fé y de estímulo al otro actor que interviene en el problema del mas alto producir. Este segundo actor es el cerebro humano que, recogiendo las lecciones de la naturaleza y condensando en limitados espacios de tierra lo que aquella le enseñó, por donde quiera y en toda su extensión, la obliga á dar productos extraordinarios, y se prepara con nuevos y seguros aprendizajes á fabricar con esa tierra, ese aire y esa agua, que en tanta abundancia encuentra por todas partes, riquezas incalculables. Este segundo agente, este cerebro humano es, como si dijéramos, el mas importante, porque es el que con mas dificultad estaria siempre en orden en el delicado ejercicio que le corresponde; ese instrumento es el abono verdadero en agricultura, porque él es el que sabe presentar la verdad de las relaciones en que puedan y deban estar el agua, el aire y la tierra.

Con los esfuerzos de ese agente cerebral, y no por mera casualidad, da hoy á la Francia una planta como la remolacha hasta 8000 arrobas de azúcar por caballería; por la ingerencia de ese aparato pensador producen los Estados-Unidos hasta 500 y mas fanegas de maíz en igual extensión de tierra: por lo mismo un criador de abejas ha producido hasta 80 pesos en cada caja de sus colmenas, y se han realizado cosechas de esta miel por un propietario hasta el valor de 20000 pesos.

Con ese mismo instrumento se ha conseguido el caballo de raza inglesa, el carnero Southdown, el toro Durham, el cochino que en menos tiempo, y con la menor cantidad de comida, realiza mayores pesos. La tierra que hoy produce más alimentos que en uno ó dos siglos atrás y que permite la vida á mas densa y mas activa población, al mismo tiempo que mas sana y mas feliz. Ese instrumento está destinado á aumentar, hasta límites desconocidos, la potencia de la superficie de este planeta. Y nosotros, ¿en qué estado tenemos ese delicado aparato? ¿Cuánto sabemos de la tierra, del aire y del agua?

Ahi estan nuestros productos, díganlo ellos.—La caballería de tierra 3.000 arrobas de azúcar, 120 fanegas de maíz; en cantidad de tabaco, lo menos posible.—Y todo lo demás, ó casi todo lo demás que necesitamos para comer, tenemos que comprarlo al extranjero, hasta el forraje de nuestros caballos ó de muchos de ellos.—¿Y de nuestros animales? Mejor será no hablar ahora de ellos, sino cuando nos ocupemos del modo de tenerlos buenos.—Ya nos ocuparemos en seguida.

F. ZAYAS.—(*Revista de Agricultura.*)

VARIADADES.

Ilustres Señores del Ayuntamiento de esta ciudad noble por mas de un concepto; si á mal no lo llevan oigan un momento, y voy á decirlo casi casi en verso.

Tómense la pena de dar un paseo, cuando baje el sol y el aire esté fresco y por las afueras, cerquita, no lejos olerán ustedes no á rosas, por cierto, porque es cada paso un estercolero.

Despues den la vuelta y éntrense acá dentro y en calles y plazas y hasta en los paseos hallarán ustedes á miles los perros y á cientos los chicos, y aquellos y estos vagando anchamente sin bozal ni maestro.

Veán, pues, señores, si ponen remedio, que esto al fin no es Bezas ni merece serlo, y tengan en cuenta que está malo el tiempo, que faltan las lluvias que sobran los perros, que el calor arrecia y las fuentes... cero; que huelen á diablos los estercoleros y lo que en las calles plazas y paseos al salir de escuela dejan los pequeños: que es cosa muy fácil que rabie algun perro y que esos olores, la falta de riego de calles y plazas por quien deba hacerlo, la poca limpieza el ningun aseo, nos traigan desgracias que todos lloremos.

Samuel.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRV, de Lóndres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, supresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castle Stuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa

de Bréhan, Lord Stuart de Décies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 63.476.—Sr. F. Comterpa, presbítero, de dieciocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

Cura núm. 49.522.—Agotamiento.—Sr. Baldwin, de la deterioracion más completa, de parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72.422.—El Sr. Doctor F. W. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion á la Clínica de Berlín el 8 de Abril de 1872,

Debo la preservacion de la vida de uno de mis hijos á la *Revalenta Du Barrv*.—La criatura á la edad de cuatro meses padecía sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian á á dieta mejor entendida, á los cuidados de dos nodrizas y á todo tratamiento del arte médico. La *Revalenta* hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo.

Todos los esperimentos que he hecho despues con la *Revalenta* han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces más nutritiva que la carne.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata del 2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos.

DU BARRV y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Cultos.

SANTO DE HOY.—S. Laureano y Sta. Isabel.

En la iglesia de Religiosas de Santa Clara de esta ciudad se reza el Santo Rosario y visita á Ntra. Señora del Sagrado Corazon dando principio á las 6 de la tarde.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, á	15,	
Arroz, id. id. id. de á	5,87	7,
Jabon de Albalate, id. á	15,	
Idem de Teruel, id. id. 14 y 1/2 á	15,	
Aguardiente usual, cántaro á	6,50	
Vino blanco, id. id. á	6,	
Vino comun, id. id. de 2 á	3,	
Petróleo, la lata, id. á	11,	

Teruel 3 de Julio de 1879.—*Mariano Narbon.*

Precios del Almudi.

Trigo.—Chamorra superior, á 44 á 46 rs.
Id. Chamorro, á 44 »
Id. Candeal á 43 á 44 »
Id. Jeja, de 40 á 41 »
Id. Royo á 40 á 41 »

Id. Morcacho de 30 á 32 »
Id. Centeno, á 27 »
Cebada, á 24 á 25 »
Teruel 3 de Julio de 1879.—*Juan Garzarán.*

SECCION DE ANUNCIOS.

LOZA, CRISTAL PORCELANA

METAL BLANCO.

Plaza Real 18 *Llompart é hijos*

Calle Colon 4 Barcelona.

Gran surtido de vajillas, cristaleria, cubiertos, cuchilleria bandejas de las mejores fabricas.

Casa especial en artículos para cafés, fondas, restaurants casinos etc.

Se hacen vajillas con iniciales, así como tambien se graban en los servicios de cristal.

NODRIZA.

Hay una que desea criar en casa de los padres de la criatura.

En la calle de los Amantes, 40, darán razon.

Piezas de música.

ejecutado de 4 á 200 aires, con ó sin espresion; mandolina, tambor, timbres, castañuelas, voces celestes, juego de arpa, etc.

Cajas de música.

ejecutando de 2 á 16 aires; neceseres, cigarreras, chalets suizos, albums, tinteros, cajas de guantes, copiadores, jarritos, estuches para cigarros, tabaqueras, mesas de labor, botellas, vasos de cerveza, porta-monedas, sillitas, etc., de música.

Siempre la mas alta novedad en casa

J. H. HELLER, BERNA (SUIZA.)

Únicamente las piezas que llevan mi nombre son mias. Pidanse directamente precios corrientes ilustrados y se enviarian franco.

NOVEDAD.

Colocacion de PARA-RAYOS, TIMBRE, ELÉCTRICOS, INDICADORES ETC.

El encargado de estos aparatos en esta ciudad es D. Juan Riera, calle de La Revolucion, 2, principal.

CARRO DE ALQUILER.

En casa de Domingo Aspas, calle de la Andaquilla, hay uno atartanado, de cuatro asientos, que hará viajes á los baños á precios arreglados.